

figura és el congrés del Partit Popular Europeu, (*exclamacions*) el seu partit, senyor Mazón.

Senyor president, han mentit els seus alts càrrecs en la seua agenda? ¿Presidència ha pagat amb diners públics (*algú exclama: «¡Ui!»*) despeses del Partit Popular? A vore si tant de reivindicar a Camps el que volia dir era que anaven a gastar-se els diners públics dels valencians en pagar saraus del seu partit. (*Aplaudiments; algú diu: «¡Bravo!»; veus*)

#### La senyora consellera d'Hisenda, Economia i Administració Pública:

¿Al toro? (*Veus*) Bueno, al toro iremos otro día. Hoy simplemente le voy a decir al señor (*rialles*) diputado que no tiene que preocuparse por nada con el Consell que está gobernando la Generalitat, no tiene que preguntar preocuparse absolutamente por nada.

Mire, la *consellera* que le habla, que ha estado también antes de diputada en estas Cortes, no puede tener más respeto, igual que todos mis compañeros, por el dinero público de los valencianos, cosa que en estos últimos ocho años, (*veus*) tal y como nos estamos dando cuenta los diez meses que llevamos, ha dejado mucho que desear. Le aseguro que no tiene por qué preocuparse, porque el dinero de los valencianos, castellonenses y alicantinos que pagan con sus impuestos va a ser tratado con pulcritud desde el minuto uno en todo lo que este Consell lleve a cabo. (*Algú diu: «Xxt»; se sent una veu que diu: «¿Te puedes callar?»*)

Porque hemos aprendido mucho de lo que hemos tenido que ver (*veus*) estos últimos años. Así que ninguna preocupación con ese tema. (*Aplaudiments*) Los temas de agenda son temas de agenda.

#### La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías, silencio. (*Veus; algú diu: «¿Hemos pagado entre todos o no?»; veus; algú diu: «Si te han pillado...»*) Señorías...

#### La senyora Ruiz Escrig:

Senyor president, ara resulta que paguem amb diners públics un viatge a Bucarest de dos càrrecs seus per a fer de *palmeros* a l'Ayuso en un acte del PP. Entenc que eixe rigor administratiu que gasten per a pagar viatges del partit amb diners públics és també el que gasten per a justificar canvis i retrasos en la seua gestió, com en el cas del Circuit Valencià de Cultura. Que vostés parlen de rigor en la gestió president fa molta olor, no cola. I li diré l'última: resulta que el conseller que posa noms de franquistes sanguinaris a les seues mascotes i a les seues caminates, ha decidit retirar la subvenció a la trobada de muixerangues d'Algemesí, sense explicacions. ¿És possible que el conseller, en un dels seus deliris, pense que les muixerangues són un perill perquè són patrimoni de la humanitat de la UNESCO? ¿O són un perill per tindre més de tres segles d'història? ¿O són un perill per estar íntimament vinculades a la processó de la Mare de Déu

de la Salut? ¿O és que el seu deliri li fa pensar que la Mare de Déu de la Salut podria ser una perillósíssima pancatalanista? (*Rialles*)

Senyor president, ¿és per a vosté la muixeranga una manifestació cultural valenciana que no mereix el suport institucional de la Generalitat? (*Aplaudiments*)

#### El senyor vicepresident primer del Consell i conseller de Cultura i Esport:

Mire, señora..., señora Ruiz, una vez más lo que hemos tenido que hacer desde la responsabilidad de este Consell y desde la responsabilidad esta *conselleria* que yo dirijo, es poner orden donde había un desorden absoluto. Ustedes, esas ayudas que daban a la *muixeranga*, como bien dice (*ininteligible*) ... sin ningún tipo de control, sin ningún... Perdóneme, señora, sí, así era, sin factura, sin..., (*veus*) sin factura proforma, sin..., perdone, (*veus*) sin expediente administrativo, y lo hacían... de una llamada, ni tan siquiera con una petición por escrito, ni tan siquiera una petición por escrito, lo hacían de una llamada de un agente cultural del ayuntamiento, en este caso al director del IVC. Lo que nosotros hemos hecho es poner orden en el desorden, (*veus*) y poner legalidad donde ustedes se la saltaban.

Y le digo que, además, es absolutamente falso lo que ustedes..., porque usted lo puede revisar, que son públicos los presupuestos, hay 70.000, 70.000..., perdón, 60.000 euros en una línea nominativa para las «muixerangas»... (*Aplaudiments i veus*) Y aparte..., y aparte..., y como se nos expresó, era para pagar algunos autobuses que venían desde Cataluña, lo que dijimos es que allí están también las líneas (*veus*) de ayudas competitivas a las que se puede acudir. Pero hay 60.000 euros para las «muixerangas» en una línea (*ininteligible*) ... (*Aplaudiments i veus*)

#### La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Proseguimos con las preguntas al *president*. Tiene la palabra ahora el síndico del Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianes, ilustre diputado José María Llanos.

Cuando quiera.

#### El senyor Llanos Pitarch:

Muchas gracias, señora presidente.

*Molt honorable* señor Mazón, vicepresidentes, *conseller*, señorías, buenos días.

Desde Vox le preguntamos, pasado un año de las elecciones, sobre el balance que realiza de la acción de gobierno. Sabemos que su balance es bueno, nosotros también lo pensamos, y sabemos que no hemos hecho más que empezar con toda la labor que nos han encomendado los valencianos y que estamos llevando a cabo con moderación y con seriedad.

Hace un par de días se decía en una radio, por tanto es público, «vergonya pel caos que està havent en polítiques socials»: 2.800 millones para políticas sociales frente a 2.700, cien millones más; «vergonya pel retrocés en igualtat»: los que han soltado a violadores con el sí es sí y que van frente a la igualdad de todos que proponemos nosotros. ¡Ah!, y luego venía el adobo, y decía: «per a adobar-ho tot, eliminació de controls, retall en transparència i manipulació de la televisió pública»: cuando traemos una ley de libertad educativa, no de involución sectaria como ellos, y un servicio público de televisión para todos los valencianos, no para unos pocos. Decía: «En un any de govern de PP i Vox, sincerament, no es podia fer pitjor».

Verá, presidente, yo, la verdad, cuando oigo el balance que hizo el síndico de Compromís, mi primera reacción fue ¡olé!, ¡olé!, qué bien lo estamos haciendo su partido y el mío si el señor Baldoví, sin dar un solo ejemplo, un solo dato real, se atreve a hablar de esa manera. (*Aplaudiments*)

Pero añadido..., pero añadido, si a quienes han arruinado a los valencianos, si a quienes no pagaban la dependencia en años y dejaron abandonada a una menor y la criminalizaron, convirtiendo a la víctima en culpable, si a quienes nos han dejado un pozo... más profundo que un cenote, si a quienes nos aceptan..., no aceptan los resultados electorales todavía a fecha de hoy, si a todos ellos les parece que, «sincerament, no es podia fer pitjor», señor Mazón, es que, sinceramente, no lo podemos estar haciendo mejor. (*Aplaudiments*) Mejor.

Pero es que el *síndic* de Compromís tenía razón en una cosa, señor presidente, este es el año de la vergüenza. Es el año en el que el Botánico tienen que esconder la cara de vergüenza por haber sido el peor gobierno de la Comunidad Valenciana. Este es el año en el que el Botánico tiene que soportar la vergüenza de haber llevado a los valencianos casi a la ruina y a la desesperación. Este es el año en el que el Botánico tiene que aguantar la vergüenza de haber sido el gobierno de los amiguetes con el dinero que tanto cuesta ganar a las familias, a los valencianos, mientras había que elegir entre dar de comer a los hijos o pagar la luz. Este es el año en el que el Botánico tiene que asumir la vergüenza de haber destrozado la sanidad, de haber manipulado la educación, de haber construido un edificio de miseria moral para que los valencianos fuéramos iguales: sí, en la pobreza, en la pobreza.

Este es el año de la vergüenza, es verdad, de la vergüenza del Botànic, pero este es el año de la luz, de la libertad con mayúsculas, la que nace de la verdad, (*aplaudiments*) el año de la igualdad real y del inicio de la prosperidad. Y queda mucho por hacer, pero se está haciendo en cultura, apoyamos nuestra identidad, lo que somos y de dónde venimos, despojando a la cultura de falsos mitos sectarios, porque la cultura es universal, es de todos y para todos, recuperando nuestro patrimonio, con ayudas para su restauración, activamos el plan de federaciones deportivas y ayudas al deporte base. En agricultura, defendemos sindicalmente a los agricultores con la operación Horta, junto con justicia; conseguimos la unidad del sector, 32 millones seguros agrarios, ayudas a la modernización de regadíos... Hemos conseguido que el Parlamento Europeo tumbara la importación de arroz con triciclazol, salvamos el ganado vacuno en lugar de matarlo con 120.000 dosis frente a la lengua azul. (*Aplaudiments*)

En justicia, conseguimos un acuerdo con los bomberos forestales, a pesar de que el Botánico los quiso manipular. Se aprueba la construcción de ocho depósitos de agua para prevención de incendios forestales. Se acuerda con los sindicatos la mejora de las condiciones laborales. Se les paga finalmente los atrasos y se les mantiene el complemento por brecha a 6.298 funcionarios. Eso y un muy largo, etcétera, porque no es más que una mínima representación de este gobierno unido de la Comunidad Valenciana junto a la eficaz labor de las demás *consellerias* de este gobierno. Y siempre luchando por la verdad que nos trae libertad, y por la igualdad real y efectiva...

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Termine, señor Llanos.

**El senyor Llanos Pitarch:**

...de todos, que asegura la prosperidad.

Señor Mazón, sigamos adelante, es lo que quieren los valencianos, y esto, señorías, no ha hecho más que empezar.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Gracias.

Tiene la palabra el *molt honorable president*.

**El senyor president del Consell:**

Gracias.

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Cuando quiera.

**El senyor president del Consell:**

Muy bien, gracias, señora presidenta.

Señor Llanos, muy buenos días y muchísimas gracias por su intervención y por su apuesta por el cambio. Creo que nos hemos puesto de acuerdo en muchas cosas y en todas estamos avanzando. Hay cumplimiento y hay rigor.

En primer lugar, lo que nos hemos puesto de acuerdo es para defender la Constitución española y el Estatuto de autonomía, para defender la Constitución española, y tengo que decirle a usted y a todas sus señorías, precisamente

esta mañana, que ante la votación en el Congreso de los Diputados que está a punto de ocurrir, estamos preparados, y quiero anunciarles que la abogacía de la Generalitat Valenciana tiene preparado el recurso de inconstitucionalidad ante el atentado (*aplaudiments*) a la Constitución, a la igualdad de los territorios y de las personas que está a punto de acometerse esta mañana. Preparado el recurso de inconstitucionalidad en nombre de los ciudadanos de la Comunitat Valenciana. Y vamos a estar de acuerdo ahí en defender nuestro Estatuto y nuestra Constitución, porque cumplimos con la palabra dada.

Básicamente eso es el cambio, cumplir con la palabra dada, poner en el centro lo que podemos tener en común, que es mucho, ejecutarlo y ponerlo en práctica.

Hemos cumplido con la palabra dada dando con el inicio de la reforma fiscal valenciana y empezamos a superar el infierno fiscal al que nos sometió el Botànic. Hemos suprimido donaciones y sucesiones. Y ¿sabe lo que nos han dicho? Que les quitamos los impuestos a los ricos. Es decir, que el partido político que eliminó sucesiones solo para las empresas de más de diez millones de euros dice que quitamos impuestos a los ricos, los que hemos quitado sucesiones a familias, a personas y a todo el mundo. (*Applaudiments*) Más de diez millones de euros, familias y personas. Eso es lo que hemos hecho, entre otras cosas, con el inicio de la reforma fiscal.

Hemos suprimido la ley de la tasa turística, hemos iniciado las deducciones en gasto sanitario y social y la práctica del deporte en la renta en la Comunitat Valenciana. En estos momentos ya somos la comunidad autónoma que más desgravaciones en el impuesto de la renta tiene de toda España, señor Llanos, como usted y yo bien sabemos. (*Applaudiments*)

Hemos reducido el ITP, el impuesto de la vivienda, especialmente para los más jóvenes del 8% al 6%, y para las familias monoparentales y para familias numerosas hemos puesto en marcha un tipo superreducido, superreducido del 3%, 3.439 declaraciones en los primeros cuatro meses del año que han tenido un ahorro medio de 1.366 en el acceso a la primera vivienda de la gente que más lo necesita. El cambio es cumplir y lo estamos poniendo en marcha. (*Applaudiments*)

Hemos cumplido y estamos cumpliendo con la palabra dada ante una sanidad que estaba en colapso y que empieza a salir de esa situación. Hemos creado la Dirección General de Atención Primaria, que no estaba; hemos puesto en marcha los planes de vacaciones a tiempo, que antes no se hacían; hemos reducido las listas de espera quirúrgicas prioridad 1. Listas de espera quirúrgicas prioridad 1, es decir, las que se tienen que operar en 30 días, es decir, las que corre incluso el riesgo de la vida de los pacientes y las hemos reducido en un 52%, porque lo primero es lo primero, la urgencia es la urgencia y la lucha contra el cáncer es la lucha contra el cáncer. Y eso es fundamental y prioritario para este gobierno. (*Applaudiments*)

Lo estamos haciendo. Lo estamos haciendo. Por primera vez hay un plan de salud mental con presupuesto, que se está poniendo en marcha, con más que nunca. Dato negro sobre blanco, y no las promesas del plan de salud mental que nunca llegaba. Era algo así como el famoso millón de árboles que nos iban a hacer, como el Arena en el estadio Rico Pérez. Por cierto, señor Baldoví, el Rico Pérez está en Alicante. Es el estadio del Hércules, por si acaso no lo

sabe. Se lo especifico. El Arena venía al Rico Pérez, millón de árboles, los trenes iban a pasar por los túneles. Y nosotros, sin embargo, lo que hemos hecho es apostar por la investigación.

Y, por cierto, ya hemos firmado el convenio con todas las fundaciones de la investigación biomédica, que estos señores no hicieron, para retener y atraer talento investigador. Más de doscientos investigadores biomédicos en la Comunitat Valenciana están asegurados por este gobierno. (*Applaudiments*)

Cumplimos con las madres y con los padres, y hay educación gratuita de cero a tres años ya de golpe, de una vez, con libertad de elección y con cero burocracia para todas las madres y padres de la Comunitat Valenciana, 0 a 3 años. Hay libertad educativa. Hay libertad educativa para elegir centro, para elegir colegio, para elegir la lengua base. Hay libertad educativa. Con el gobierno del cambio, las madres y los padres tienen que tomar la decisión de la educación de sus hijos. (*Applaudiments*)

Así vamos. Hemos simplificado, hemos reducido el gasto político; hemos dado cuentas claras con unas cuentas estables que han mejorado nuestros ratings de las distintas agencias calificadoras; hemos firmado acuerdos con todos los sindicatos, para la Administración pública; estamos dando estabilidad y avanzamos en inversiones. La última, la de BP, y vienen muchas más en las próximas semanas.

Y el cambio se defiende desde el rigor. El cambio es defender la Albufera con rigor, el cambio es defender el trasvase con rigor, el cambio de defender el agua con rigor, el cambio es defender las costas de la Comunitat Valenciana...

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Termine, señor Mazón.

**El senyor president del Consell:**

...con rigor. ¿Hay rigor? ¿Hay reducción de impuestos? ¿Hay libertad? Hay defensa de la Constitución. El cambio avanza.

Muchas gracias. (*Applaudiments*)

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Gracias.

**Votació dels punts primer a desé de l'ordre del dia de la 22.<sup>a</sup> sessió del Ple de Les Corts Valencianes**

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Terminado el debate de este punto, vamos a pasar a la votación ordinaria de los puntos del 1 al 10.